

EDITORIAL PSIUC NRO. 9

Queda a disposición de toda la comunidad el noveno número de nuestra revista virtual PSIUC. Encontrarán artículos pertenecientes a diversas vertientes de la psicología.

El primero de los artículos comprende la realización de una investigación de revisión teórica y exploratoria; se titula «Caracterización de la personalidad psicopática: efectos en el ámbito familiar y social» y fue llevado a cabo por M. Agustina Ocaranza Sánchez, Agustín Pérez Arenas y Carla M. Belamate. La producción aborda la personalidad psicopática, tanto en sus características sintomatológicas como biológicas. Asimismo, sus efectos en constructos psicológicos y la relación con el medio.

El segundo artículo es una investigación cualitativa, de corte transversal, no experimental. De alcance exploratorio y descriptivo. Se titula «Recurrencias entre indicadores emocionales presentes en la entrevista diagnóstica y en el protocolo del T.G.V. para niños y niñas. Mendoza 2020 y sus implicancias clínicas en seis casos» y sus autoras son Nancy Croizier, Daniela Teijeiro, Mayra Montaña, Daiana Tayura, Alcira Ledesma y Alejandra Guiñazú. Analizan las recurrencias de los indicadores emocionales del Test Gestáltico Visomotor, en el cual se profundizan criterios y estados emocionales asociados acompañados de entrevista diagnóstica. Se identifican figuras retóricas.

El tercer artículo, una investigación de corte mixto, de alcance correlacional y exploratorio, se titula «Bienestar psicológico y reserva cognitiva en adultos jóvenes universitarios en la formación on-line: las relaciones sociales como generadores de neuroplasticidad». Sus autores son Emanuel Pompilio, Rocío Alaniz, Sebastián De Lucca, Brisa Castro y Luciano Sol. Se abordó el estudio del bienestar psicólogo en concordancia con la reserva cognitiva, los cuales actuarían como factor protector en la adaptación de la vinculación entre alumnas y las nuevas formas de enseñanza.

El cuarto artículo consistió en una investigación cualitativa de corte transversal, de alcance descriptivo. Se titula «Ética y salud mental: el proceso de formación académica del psicólogo en Mendoza» y sus autores son Florencia Bussetti Fernández y Emanuel Pompilio. En él se realiza un recorrido histórico de la ética, sus pilares y sus devenires en la actualidad y cómo esta se ha incorporado a la currícula de la formación profesional de los psicólogos. Se indaga el conocimiento que presentan los alumnos a lo largo de la carrera de grado y el lugar que ocupa su salud mental.

El quinto artículo, una investigación de revisión bibliográfica titulada «Ética de la responsabilidad del psicólogo clínico: reflexión sobre la necesidad de comprender desde dónde se elige» es de Johanna Soria Palazzo y Vanesa Osso. Se busca indagar sobre la ética profesional, su conceptualización y los dilemas éticos que la práctica de la psicología clínica presenta.

El sexto artículo constituye una investigación de revisión bibliográfica y crítica. Se titula «Gobierno de las emociones en el normalismo argentino: explorando la génesis del dispositivo emocional escolar» y sus autores son Ana Garay, Diego Saiz, Jorge García y Paola Hernández. Ellos nos llevan a realizar un recorrido por diferentes épocas en las cuales el control emocional del estudiante como elemento fundante de la subjetividad realiza una revisión crítica al mecanismo de poder ejercido en la conducta individual por parte del Estado.

El séptimo artículo nos adelanta parte de una investigación teórica y conceptual en desarrollo. Se titula «Comunicar y educar para la salud: el interjuego de nuevos protagonistas y nuevas estrategias» y su autora es Susana Morgado. El artículo nos remite a reflexionar sobre las estrategias de comunicación y educación para la salud que se encuentran presentes en los sistemas de servicios de salud en la provincia de Mendoza. Busca realizar un análisis de las nuevas tácticas para lograr una mayor efectividad e impacto en la salud de la población.

Por último, Gustavo Saraceno, M. Agustina Ocaranza Sánchez, Agustín S. Pérez Arenas y Victoria Módica nos presentan el artículo que han titulado «Tiempos líquidos, desafíos para la práctica psicoanalítica», investigación de corte teórico que interroga la realidad y nuestra práctica psicoanalítica. Reflexiona sobre los rasgos del sujeto contemporáneo, el obstáculo al establecimiento de la transferencia y la responsabilidad subjetiva frente al goce.

Finalmente, envío un afectuoso agradecimiento a todos los partícipes del presente número: autores, editora, pares evaluadores, autoridades de la Universidad de Congreso y a su equipo de Secretaría de Comunicación y Relaciones Institucionales. Este número es reflejo del trabajo coordinado de todas/os ellas/os, como también el incremento en la cantidad de artículos que se ven reflejados por el esfuerzo en conjunto. Invito, además, a todos los interesados a continuar participando mediante el envío de sus trabajos para el próximo número.

Para ello, podrán escribir a: psiucrevista@ucongreso.edu.ar



Un cordial saludo,

Esp. Emanuel Pompilio

Director de la revista PSIUC